

# しどろいん

発行 厚木市青少年指導員  
連絡協議会  
編集 広報部会  
厚木市中町1-1-3  
TEL 225-2580

日頃からご協力頂いている青少年関係団体、行政の方々には深く御礼を申し上げます。今後とも宜しくお願い致します。



さあ 寝るぞ？



チームワークの相川地区！！

## 表彰者喜びの声

神奈川県青少年指導員表彰  
南毛利地区 鈴木 繁子



厚木市青少年育成活動  
推進者表彰を受けて  
睦合南地区 建部 圭一

## しどろいん

第41回厚木市青少年健全育成大会にて、感謝状をいただきました。  
私が青少年指導員として活動をさせていたから、早いもので12年になります。今回表彰していただき、これまで行事や活動を通して多くの方々とお会い、様々な体験ができたことにとても感謝しています。

もちゃの楽しさや笑顔が見られるように心がけています。そして子どもたちから「ありがとう」と言ってもらえるのが何よりの収穫です。

青少年指導員就任当時のジュニアリーダーたちも、今は立派な社会人になって道で出会ったときにはあいさつしてくれ、近況などを聞かせてくれます。「青少年指導員でよかったなあ」と思う瞬間です。これからも子どもたちとの触れ合いを大切に楽しく活動していきたいと思っています。

あっという間の5年間でしたが、多くの方の力を借りて何とかやっていくことができました。これからも地域社会の一員として、子どもたちのために活動していきたいと思っています。



## 私の地区自慢

通学合宿 森の里地区

森の里地区では、毎年10月に通学合宿を行っています。今年度は、10月16日(日)から17日(月)でした。目的は、子どもたちの社会性、自主性、協調性を伸ばしながら、「生活習慣を身につけ、生きる力を育むこと」です。

子どもたちは、月曜日の勉強道具と一泊分の着替えを持って森の里公民館に集合します。グループ分けの後は、夕飯のおかずを考えて近所のスーパーに買い出しに行きます。5・6年生は、ジュニアリーダーや支援のお母さん方と夕飯の支度、低学年の子たちはそれぞれの勉強をする時間です。高学年だけが、お風呂はもらい湯です。よそのお宅での入浴はやはり緊張します。

睦合南の一年間 睦合南地区

睦合南地区青少年指導員は、睦合南地区青少年健全育成会の一員として活動しています。また、妻田児童館と妻田東児童館の運営委員なども務めています。

年間行事としては、少年少女フェスティバル、子ども魚つかみどり大会、防災ディキヤンブ、公民館まつりなどがあります。

睦合南地区は、かつては睦合西地区とひとつの地区だったため、行事を中心に今でも協力しあっている活動しています。少年少女フェスティバルでは竹ぶえ、公民館まつりでは綿菓子やチョコバナナを提供しています。また、魚つかみどり大会は緑ヶ丘地区を加えた3地区合同で行っています。

これからも、子どもたちが地域の中で楽しく過ごすことができますように活動していきます。

平成28年度表彰者一覧

永きにわたる活動により、表彰を受けた仲間たちです。

神奈川県青少年成功労者表彰

（平成29年2月19日）  
南毛利地区 渡辺 八重子  
神奈川県青少年育成活動推進者表彰  
（平成29年2月19日）  
小鮎地区 土屋 まさ江  
神奈川県青少年指導員表彰  
（平成28年11月27日）  
荻野地区 難波 秀世  
南毛利地区 鈴木 繁子

厚木市表彰

（平成29年1月28日）  
荻野地区 難波 秀世  
南毛利地区 鈴木 繁子  
緑ヶ丘地区 河西 利也  
厚木市青少年育成活動推進者表彰  
（平成28年11月26日）  
厚木北地区 渡邊 秀一  
睦合南地区 家人 一廣  
睦合西地区 建部 圭一  
荻野地区 原 英介  
小鮎地区 坂本 操  
南毛利地区 川瀬 久弥  
南毛利地区 花田 敦子

## 編集後記

皆さんも新年を迎え、気持ち新たに過ごしの事と思います。新春恒例の箱根駅伝も青山学院大学の3連覇達成で多くの人々がテレビにくぎ付けにされたと思います。中継の中では選手之苦勞、努力、周りの支えなどを紹介し感動する場面も多く私も夢中になって応援してしまいました。

しどろいん37号では各地区の自慢など多く掲載し紹介させていただきますました。校閲など世間でも話題になるワードもある中、緊張感を持って発刊しました。（南毛利A）

穏やかな相模川のように 相川地区

相川地区の青少年指導員は、男性6人、女性1人の計7人で活動をしています。今年度は2人が新たな仲間となりました。

相川地区の自然豊かな相模川の穏やかなたゆまぬ川の流れるように、青少年指導員の活動も何か困ったことがあればお互い補いあい、穏やかに、和やかに、全員で協力しながら常にチームワークを保っていることが自慢です。

去年の12月には、受験に臨む中学3年生のジュニアリーダーを激励すべく青少年指導員が集まりささやかな壮行会を開催し、四字熟語かるたなどを楽しみました。

以前よりもジュニアリーダーの人数は減りましたが、人数の問題ではなく、コミュニケーションを大事にして、これからも活動していきたいと思えます。

出動！ジュニアリーダー

依知南地区

依知南地区の青少年指導員の活動は、ジュニアリーダーたちとともにいろいろな地域行事に参加することです。地域の小学校の児童クラブに出向き、児童たちとバールンアートや折り紙教室、公民館でのゲーム教室。ゲーム教室では、ジュニアリーダーが主体で4人ほどの小学生を相手に受付から進行まで、そしてゲーム内容の説明、実演をおもしろおかしく行い得点集計、順位を発表します。中には結果にこだわる子どもたちもいて大盛り上がりでした。

真夏の小学校校庭でのレクリエーションのメインイベントは「水鉄砲バトル」。ジュニアリーダーと弾切れの水鉄砲への給水に汗を流しながら大わらわです。今は、恒例の5月に行われる少年少女フェスティバルで作る万華鏡の部材づくりの最中です。



ジュニアリーダー準備中

活気ある公民館まつり

荻野地区

11月13日(日)、荻野公民館まつりが開催されました。私たちは準備や片付け、駐車場整理、模擬店販売スタッフとして従事しました。当日は天候にも恵まれ、おかげさまでたくさんのお客様にご来場いただきました。

11月13日(日)、荻野公民館まつりが開催されました。私たちは準備や片付け、駐車場整理、模擬店販売スタッフとして従事しました。当日は天候にも恵まれ、おかげさまでたくさんのお客様にご来場いただきました。体育館では、地区で活躍する様々な団体の方々が歌や演芸を披露され、ジュニアリーダーと披露された。その仲間たちによるバンド演奏、荻野中学校吹奏楽部による演奏などもあり大変な盛り上がりを見せていました。模擬店では、わたがし、ポップコーン、うどん、缶バッジ作りなどを提供させていただきました。小さなお子様からおじいちゃん・おばあちゃんまで幅広い層の方々にご利用いただきました。毎年好評をいただいていますので、来年もまた開催できることを願っています。



希望の南毛利ジュニア

たくましいジュニアリーダー

南毛利南地区

当地区の一押しは東名中学校区ジュニアリーダーズクラブです。昨年まで厚木市ジュニアリーダーズクラブ連絡協議会の会インやフランクフルトを作っていました。公民館まつりでは体育室で大道芸と高校生による吹奏楽とコーラス、子どもたちは空手演武にダンスを披露してました。私たちは出演者にポップコーンやフランクフルトを作っていました。公民館まつりでは体育室で芝居や歌、ダンスが行われまして。ジュニアリーダーたちとともに駐車場までたこ焼き、綿あ

人生保護者説明会でジュニアリーダー入会申込書を配り、ポスターを小中学校と公民館に貼りました。また、小学校区子ども会の会長から6年生へ、ジュニアリーダーへの加入案内をお願いしました。結果、今年は11人が加入し総勢15人となりました。

これからは、ジュニアリーダーの事は代表相談役だけに任せるとはならず、地区の青少年指導員全員で応援していかなければならないと思います。

リーダーたちはそんな風には全く思っていないようで、和気あいとい積極的に行事に参加してくれます。公民館まつりでも、私たち青少年指導員を押しつけて来たり来てくれた子どもたちに丁寧な教える姿はかっこよく思えました。ジュニアリーダーの研修でも高校生に交じって気後れすることなく学んでいました。メンバーが少なくなって存続が危ぶまれた時期もありましたが、その危機を乗り越えてたくましさを増すジュニアリーダーをずっと応援していきます。

公民館まつりと

さわやかステージ 陸合西地区

陸合西地区青少年健全育成会主催で11月5日(土)にさわやかステージ、11月6日(日)に公民館まつりが行われスタッフとしてお手伝いしました。さわやかステージでは体育室で大道芸と高校生による吹奏楽とコーラス、子どもたちは空手演武にダンスを披露してました。私たちは出演者にポップコーンやフランクフルトを作っていました。

公民館まつりでは体育室で芝居や歌、ダンスが行われまして。ジュニアリーダーたちとともに駐車場までたこ焼き、綿あ



さわやかステージ

チームワークを大切に

緑ヶ丘地区

私たちの地区は、6人で活動しています。皆、現役でコック、カーペンター、エンジニアの仕事をしています。仕事との両立で大変な時もありますが、お互いにフォローしあって、ジュニアリーダーや地域の方々の触れ合いを大切に、自分自身も楽しみを見つけ活動を行っています。

イベントでは、焼きそばを焼いたり、トラックの上やぐらを組んだり、紙製のジェット機を作ったりしますが、どのようにしたら来てくれた人に喜んでいただけるか考えて、アイデアを出し、それぞれのスキルで実現させ、楽しいイベントを作り上げます。

玉川を支える

玉川地区

雨で順延になった地域の運動会は、予定外の放送担当になり、台本もほとんど無く、ぶっつけ本番でした。しどろもどろになりながらマイクに向かっているなかで見渡す小学校の校庭の中には、運動会を楽しむ地域の人たちの笑顔と、運営にかかわる様々な人たちの動きがありました。

こうした大きな地域の行事がいつも当たり前に行えるのは、たくさんの方の縁の下の力持ちが集まるからこそと、玉川の地域の素晴らしさを感じることができました。

地域活動の一年間

陸合北地区

私たち陸合北地区青少年指導員は7人で、地域の青少年の健全育成と非行防止の推進に頑張っております。主な活動は、5月の少年少女フェスティバル、8月の公民館で行うサマーキャンプ、11月の公民館まつりでのピザづくり体験学習やジュニア



マスも必死!!

伝統ある二つの活動

小鮎地区

当地区は男女各4人、計8人のまとまりのいいチームです。小鮎地区の伝統ある二つの活動を紹介いたします。夏休みに実施し、小鮎川の自然環境保持などを目的に毎年約150人の子どもたちが参加する「小鮎川リバーフェスタ」と3年ごとに開催される「元祖！ザ・オーバーナイトウォーク」です。

「元祖！ザ・オーバーナイトウォーク」は、公民館まつりの際、私

ウオーク」は、公民館を午後10時にスタートして平塚海岸を目指す事業で、約250人の参加となり盛大に開催されました。

青少年指導員は毎回、参加者の安全確認などを担います。今年は天候にも恵まれ、水平線から日が昇り、富士山が赤く染まる光景は素晴らしく、一生の思い出となるものでした。これら伝統のある小鮎地区の活動を大切にしていきたいものです。

我が地区の一押し 依知北地区

青少年指導員として務めてありイベントへの参加が難しい中、印象に残った事がありまして。それは、ジュニアリーダーたちが積極的に行事に参加していることです。もちろん青少年指導員や行事の手伝いをしてくれている方に、時には厳しく指摘や指導をされている光景もありましたが、テキパキと動く姿は頼もしくもあります。

また、公民館まつりの際、私

作りながら活動する。それが依知北地区の一押しです。

がんばるゾー 厚木北地区

厚木北地区の青少年指導員は7人、28年度から新しい人も加わり、元氣ハツラツ明るく楽し

厚木市青少年健全育成大会発表を終えて

厚木南地区青少年健全育成連絡会会長 佐々木 徹

前回のこの大会での発表は、完全学校週5日制が実施された平成14年の第27回大会でした。時代が経ち、11月26日(土)第41回厚木市青少年健全育成大会、文化会館小ホールの一階に私たちは立っていました。

発表のテーマは、『学びから夢をはぐくみ Go! You Go! みんなでGo!』。青少年健全育成会の諸先輩方が「心はいつも少女」の心を持ち続け、子どもたちのために熱い活動を展開しようと組織づくりから地道に努力されたことに改めて感謝し、継続的に活動してきた私たちの成果をホールの皆さんにお伝えすることが嬉しく感じました。

発表実行委員会を組織し「わいわい・ガヤガヤ」、資料がま



晴れやかな笑顔